

Ref./ FD Büro des Landrates
Sachbearbeiter/in: Frau Fleuch
Aktenzeichen: Referat 91
Vorlage Nr.: 2013/Ref91/032
Datum: 22.05.13

Mitteilungsvorlage

- öffentlich -

LiquidFriesland - Antrag der SPD-Grüne-Gruppe

Beratungsfolge:

Gremium	am
Ausschuss für Finanzen, Personal und Gleichstellungsfragen	10.06.2013

Mitteilungstext:

Der Vortrag des Referenten Sönke Klug vom Landkreis Friesland wird zur Kenntnis genommen.

Sachverhalt:

Auf Antrag der SPD-Grüne-Gruppe hat sich der Ausschuss für Finanzen, Personal und Gleichstellungsfragen in seiner letzten Sitzung dafür ausgesprochen, einen Referenten des Landkreises Friesland zum Thema LiquidFriesland einzuladen.

Der Landkreis Friesland stellt das Online-Portal wie folgt vor:

Der Landkreis Friesland beschreitet seit dem Jahr 2012 mit der Plattform LiquidFriesland gleich in zweierlei Hinsicht einen innovativen Weg, der Brücken schlägt zwischen der digitalen Gesellschaft und der Verwaltung.

Zum einen setzt der Landkreis Friesland als erste Kommune weltweit die Open-Source-Software LiquidFeedback zur Bürgerbeteiligung ein und kann seinen Bürgerinnen und Bürgern damit ein Instrument zur Verfügung stellen, das entsprechend der Theorie von der LiquidDemocracy Elemente direkter und repräsentativer Demokratie verbindet.

Zum anderen hat der Kreistag des Landkreises Friesland auch bei der verbindlichen Implementierung der Plattform Innovationsgeist gezeigt und beschlossen, die Ergebnisse der Plattform nach Beteiligungsparagrafen der Niedersächsischen Kommunalverfassung jeweils auf die Tagesordnung der Fachausschüsse zu setzen. Damit können Bürgerinnen und Bürger über eine attraktive und diskursive Plattform im Internet die politische Agenda bestimmen und haben einen weiteren Kanal zur Ausübung ihrer Beteiligungsrechte, der den Möglichkeiten und Chancen der digitalen Welt gerecht wird.

Nähere Informationen zur technischen Umsetzung sowie Risiken und Chancen werden von Sönke Klug, Pressesprecher des Landkreises Friesland, im Rahmen der Sitzung vorgestellt.

Zudem wird er zu den Erfahrungen im Bereich der Bürgerbeteiligung über Facebook und Twitter berichten.

Anlage:

Antrag der SPD-Grüne-Gruppe vom 03.02.2013

gez. Fleuch

Unterschrift